
““四四抓抓””并并举举 注注重重实实效效
伯乐集镇力促人口计生工作良性发展

成武讯(通讯员 陈兴长)

伯乐集镇针对当前农村人口计
生工作存在的突出问题，对症下
药，“四抓”并举，切实推进人口
计生工作良性发展。

严抓措施落实

控制违法生育

该镇把计划生育避孕节育
措施知情选择作为常态性工作，
对全镇45周岁以下的已婚育龄
夫妇进行了一次全面梳理，实行
分类管理，重点服务。在认真落
实季度查体的基础上，对未落实

长效节育措施的对象建立账册，
积极引导育龄夫妇落实长效措
施。进一步完善避孕药具的免费
发放渠道，为育龄群众提供方
便、快捷的服务。同时，将外出已
婚育龄妇女寄回的“孕检证明”
证明与手术单位进行核实，坚决
制止虚假证明带来的违法生育
现象。

力抓宣传教育

转变群众观念
进一步强化计划生育宣传

力度，通过媒体宣传以及发放宣
传资料、免费咨询、送服务等活

动，有效普及计生政策、生殖健
康知识，提高广大群众实行计划
生育的自觉性，引导育龄群众树
立新型、科学的婚育观念。今年
以来，伯乐集镇先后购买各类人
口计生宣传品1 . 2份，自行编印

“明白纸”、“宣传单”、“张贴画”
2 . 1万张，制作公益宣传灯箱560
个、宣传展板102块，粘贴陶瓷壁
画600多平米，开展社会化大宣
传活动11次

齐抓出生信息

提高统计质量
针对人口出生存在错漏瞒

报情况，全镇统一行动，全面进
行出生人口清查活动。一方面
对公安户籍、卫生防疫、学生入
学登记等相关资料进行全面细
致地核对，另一方面各村集中
开展“拉大网、过细筛”活动，逐
门逐户进行排摸，并将摸排情
况公示与众，接受群众监督，切
切实实把计划生育底子摸清、
摸实、摸全，全面掌握历年出生
情况。

狠抓征收兑现

提升执法水平

针对违法生育社会抚养费
征收兑现率低的问题，集中人
员、集中时间、集中力量，开展
违法生育案件查处工作。对重
点难点案件进行重点打击，先
后申请人民法院强制执行 1 2
起，行政拘留 9人，财产保全 3
户，并在执行地举办“以案说
法”宣传会，营造浓厚的社会氛
围，使社会抚养费征收不仅起
到事后处罚的作用，更起到遏
制违法生育的震慑作用，增加
对违法生育人群的约束力。同
时，进一步加强出生性别比综
合治理工作，加大部门联合检
查和督查力度，始终保持严厉
打击“两非”行为的高压态势。
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本报菏泽11月30日讯 (记
者 张建丽) 11月28日，菏泽
市物价局党组书记、局长马长
安带队相关科室负责人接听市
长热线。针对当前有些住宅小
区的物业收费不规范、水电价
格偏高等居民反映较多的问题
进行了解答。

马长安介绍，物价局把“规

范小区物业服务收费、治理小
区水电费偏高”问题作为专项
整治事项，集中精力开展专项
治理，联合了房产部门制定《规
范小区物业服务收费水电费偏
高专项整治行动工作方案》。并
组织了11个联合调查组，对全
市18个住宅小区开展“解剖麻
雀”式的分析调研。

调研发现物业服务企业收
费存在不规范行为。如在签定
商品房买卖合同中，有的没有
约定前期住宅物业服务合同内
容和收费标准而乱收费，有的

不按星级标准收取物业服务
费，或者不备案公示进行收费，
有的物业公司还存在强行收费
等现象。

另外，小区水电价格随意
加价现象比较普遍。有的小区
电梯、公共照明、绿化等公共设
施用电未按规定计入物业成
本。有的物业服务企业以用电
变损、线损及水损为由进行加
价，水电损耗公摊缺乏透明度。
有的小区自来水二次加压导致
水价提高，有的受入住率的影
响，导致居民公摊不合理，有的

小区居民和一般工商业用电未
分表计量或分类比例与实际不
符造成电价偏高等。

为进一步加强全市住宅小
区物业服务收费和水电价格管
理，有针对性地解决问题，物价
局联合市房管局专门下发了文
件。加强对住宅小区前期物业服
务合同规范化管理，对物业企业
实行星级管理动态评级，进一步
依法规范住宅小区水电价格管
理，落实物业服务收费公示制
度，加强物业服务收费和水电价
格的监督检查等多举措治理。

菏泽市物价局做客市长热线

物物业业胆胆敢敢乱乱收收费费，，等等着着查查处处吧吧！！

本报菏泽11月30日讯 (记者
杨双媛 ) 12月1日是世界艾

滋病日，今年主题为“行动起
来，向‘零’艾滋迈进”。为此，菏
泽市人民政府防治艾滋病工作
委员会特于11月28日召开全体
会议，会议上对 3 0余家委员会
成员单位部署遏制预防艾滋病
的行动计划。

据介绍，菏泽市政府防治艾
滋病工作委员会主任由菏泽市政
府副市长黄秀玲担任 ,包括菏泽
市委宣传部、市委党校、市总工
会、团市委、卫计委等30余家单
位。菏泽市政府副秘书长、督查室
主任黄高潮在会议上指出应认清
当前形势，增强紧迫感。“各部门
要明确职责，通力合作，集中社会
力量对艾滋病进行防控。”黄高潮
指出，要严厉打击吸毒、嫖娼等行
为。

菏泽市卫生和计划生育委
员会主任闫传银指出近年来艾
滋病防治工作的情况和对防治
艾滋病工作的建议，“艾滋病暂
无根治之策，现阶段要以预防为
主，大力宣传艾滋病的危害，掐
断其传播途径，控制死亡率。”闫
传银在会议上说。同时指出菏泽
市牡丹区、曹县、东明的艾滋病
防治工作进展顺利，多次被评为
国家先进。

会议上，菏泽市防治艾滋
病工作委员会向各成员单位明
确了防治艾滋病工作职责，要
求各成员单位严格落实防控措
施，坚决遏制艾滋病多发蔓延
的势头。要坚持预防为主，认真
做好医疗救治工作。各成员单
位要通力部署，严密控制艾滋
病传播，要加大艾滋病综合治
理力度，不断提高艾滋病防治
工作水平。

随后，菏泽市疾病预防控制
中心主任杨传欣介绍了艾滋病
的流行趋势与防控策略和一些
基本知识。就现阶段情况而言，
山东省所有县区均有艾滋病患
者，菏泽市的抗病毒治疗推进情
况较好，死亡率的控制全省领
先。

据杨传欣介绍，目前，菏泽
市艾滋病患者的死亡率已得到
良好的控制，已经逐渐减小，同
时菏泽也已经成立了艾滋病高
危人群干预队伍，对高危人群进
行宣传教育，严密监控艾滋病传
播情况。

行动起来

向“零”艾滋迈进
菏泽召开防治艾滋病工作会议

走走出出一一条条菏菏泽泽特特色色的的发发展展之之路路
菏泽高新区发展战略座谈会召开，专家为该区发展规划建言献策

本报记者 董梦婕 通讯员 陈承英

座谈会上，菏泽市委副书
记、市长孙爱军表示，市委、市
政府始终高度重视高新区发
展，将其作为全市科技创新的
样板区、高新技术产业聚集发
展的示范区，集全市之力加快
推进发展。特别是去年10月份
理顺高新区管理体制后，高新
区经济社会呈现出快速健康发
展的良好态势。

“未来几年，是高新区拉开
框架、集聚能量的成长期，也是
转型升级、跨越发展的关键期。
希望各位专家与菏泽及高新区
建立起长期稳固的关系，帮助我
们把高新区规划好、建设好、发
展好，并在产业培育、科技研发、
专业技术人才引进和培养等方
面多提供支持和帮助。”孙爱军
说，菏泽将会提供良好服务，让

各位专家的智慧、科研成果更多
地在菏泽落地生根、开花结果。

孙爱军提出，高新区未来
发展工作中要突出“高、新”二
字，加快完善项目支撑、产业支
撑和功能配套，加快膨胀经济
总量、提升发展质量。要坚持创
新驱动，突出发展生物医药产
业，加快建设国家级标准的生
物医药科技孵化器、企业技术
中心、重点实验室等科技平台，
全力打造山东省生物医药战略
性新兴产业示范基地；要加快
培育新材料产业，尽快扶植一
批成长性好、发展潜力大的新
材料企业，努力打造机电设备
制造产业集群；要改造提升农
副产品加工等传统产业，加快
工艺技术提档升级，不断提升
产品附加值和市场竞争力。

未来突出“高、新”二字

座谈会上，中国科学院
科技政策与管理科学研究
所博士冯海红、国家科技部
生物技术发展中心处长郑
玉果分别介绍了菏泽高新
区发展战略规划和生物医
药产业发展专项规划。

未来发展中，菏泽高新
区将以“坚持创建国家级高
新区、打造山东西部未来科
技城”为主线，以发展生物
医药、新材料、现代服务业
为重点，以提升科技创新能
力和构建开放性创新合作
网络为内涵，以推进产城
融合和布局功能载体为支
撑，以创新体制机制和优
化治理体系为保障，加快
推进新型城镇化和城乡一
体化，建设成为引领全市

经济社会发展的经济增长
引擎和鲁西经济隆起的战
略先导平台，努力探索出一
条欠发达地区发展高新技
术产业、建设创新生态新城
及引领区域转型升级的“菏
泽之路”。

中国军事医学科学院
原院长赵达生，中国科学院
院士、四川大学副校长魏于
全，中国工程院院士、中国
药科大学教授王广基，中科
院科技政策与管理科学研
究所中国高新区研究中心
主任王胜光等与会专家就
上述规划展开探讨、交流。
专家们提出了指导性意见
和建议，并以规划为切入点
研究探索菏泽高新区经济
社会发展的路径。

专家为高新区发展把脉

去年10月份，菏泽高新区理
顺管理体制后，围绕建设国家级
高新区目标，大力实施“战略提
升、产业集聚、科技创新、体制创
新、园区建设”五大工程，发展壮
大生物医药产业，努力培育新材
料产业。下一步，高新区将怎样发
展？11月27日，菏泽高新区发展战
略座谈会召开，专家围绕菏泽高
新区未来的发展方向和重点进行
了深入探讨。

菏泽高新区鸟瞰图。 (资料图)
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